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住    所
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かずひで 

しみん 

ねんはるごう 

つ う か ん だ い   ご う 

 年末
ねんまつ

に
 ち

中国
ゅうごく

で発生
はっせい

したコ

ロナウイルス

感染症は
かんせんしょう 

、日
に

本
ほん

国
こく

内
ない

でも感
かん

染
せん

が広
ひろ

がり、 

４月
し が つ

５日
い つ か

現在
げんざい

、
 し

終息
ゅうそく

の兆
きざ

しはありません。市内
し な い

では発生
はっせい

していないものの、福岡市
ふくおかし

、久留米市
く る め し

、

熊本市
くまもとし

は通勤
つうきん

、通学
つうがく

圏内
けんない

であり、市内
し な い

には高齢
こうれい

者
しゃ

施設
し せ つ

も多
おお

いので、市民
し み ん

のお一人
 ひ と り

お一人
 ひ と り

が緊迫感
きんぱくかん

をもって対応
たいおう

していく必要
ひつよう

があります。また、

今月
こんげつ

から保健所
ほけんしょ

を福岡県
ふくおかけん

に返上
へんじょ

し
う 

たので、市民
し み ん

の皆
みな

さんにも不安
ふ あ ん

もあるかと思
おも

います。保健所
ほけんじょ

は福岡県
ふくおかけん

に返上
へんじょ

し
う 

ますが、これまで保健所
ほけんじょ

だっ

た建物
たてもの

に保健
ほ け ん

センターを設置
せ っ ち

し、母子
ぼ し

保健
ほ け ん

、健
けん

康
こう

づくりなどの事業
じぎょう

に取り組
と  く

んでいきます。また、

指定難病医療費助成
していなんびょういりょうひじょせい

など５つの助成
じょせい

申請
しんせい

業務
ぎょうむ

は

今年度
こんねんど

は福岡県
ふくおかけん

から大牟田市
お お む た し

に出向
で む

いて対応頂
 たいおういただ

きます。これからもできる限
かぎ

り、市民
し み ん

の皆様
みなさま

に

負担
ふ た ん

にならないように、市
し

と議会
ぎ か い

と
 き

協力
ょうりょ

し
く 

、福
ふく

岡
おか

県
けん

と協議
きょうぎ

していきます。 

 ３月
さんがつ

２日
ふ つ か

からの臨時
りんじき

休校
ゅうこう

により、子
こ

どもたち

のストレスも高
たか

くなっていると思
おも

います。また、

高齢者
こうれいしゃ

、障害者
しょうがいし

の
ゃ 

通所
つうしょ

事業
じぎょう

などが利用
り よ う

できなく

なるのではないかとの不安
ふ あ ん

の相談
そうだん

をいくつか受
う

けました。ご本人
  ほんにん

、ご家族
 か ぞ く

のご不安
 ふ あ ん

は大
おお

きいと思
おも

います。コロナウイルスが終息し
しゅうそく 

たあとは、 

今回
こんかい

のはじめての経験
けいけん

を生
い

かした教育
きょうい

、
く 

福祉
ふ く し

の

危機
き き

管理
か ん り

体制
たいせい

を整備
せ い び

していく必要性
ひつようせい

を痛感
つうかん

して

います。 

 さらに「三
さん

密
みつ

」（密閉
みっぺい

空間
くうかん

、密集
みっしゅ

場所
うばしょ

、密接
みっせつ

場面
ば め ん

）

を避
さ

けるために、不要
ふ よ う

不急
ふきゅう

の外出
がいしゅ

を
つ 

自粛
じしゅく

してい

ることから、飲食業、
 いんしょくぎょう 

ホテル・旅館
りょかん

、観光
かんこう

等
とう

に大
おお

きな影響
えいきょ

を
う 

与
あた

えています。経済
けいざい

の活性化
かっせいか

も
 き

緊
んき

急
ゅう

的
てき

な課題
か だ い

と認識
にんしき

しています。 

 何事
なにごと

にもはじめての出来事
で き ご と

ですが、一つ
ひと  

一つ
ひと  

に丁寧
ていねい

に必要
ひつよう

な政策
せいさく

を提言
ていげん

していきます。 

 関
せき

市長
しちょう

が
 し

就任
ゅうにん

され、はじめての新年度
しんねんど

予算
よ さ ん

が

提案
ていあん

され、賛成
さんせい

多数
た す う

で可決
か け つ

しました。市
しち

庁舎
ょうしゃ

整
せい

備
び

、総合
そうごう

体育館
たいいくかん

の整備
せ い び

、新
あら

たなごみ処理
し ょ り

施設
し せ つ

の検
けん

討
とう

など大
おお

きな事業
じぎょう

が、これから１０年
ねん

以上
いじょう

続
つづ

き

ます。さらに「団塊
だんかい

の世代
せ だ い

」が後期
こ う き

高齢者
こうれいしゃ

を迎
むか

え

る「２０２５年
ねん

問題
もんだい

」も数年後
すうねんご

になり、介
かい

護
ご

保
ほ

険
けん

制
せい

度
ど

をはじめとした大牟田市
お お む た し

の福祉
ふ く し

制度
せ い ど

を抜本
ばっぽん

的
てき

に見直す
みなお   

時期
じ き

に来
き

ています。 

 障害者
しょうがいし

の
ゃ 

自立
じ り つ

と政治
せ い じ

参加
さ ん か

をすすめるネットワ

ーク事務局長
じむきょくちょう

として全国
ぜんこく

の福祉
ふ く し

制度
せ い ど

を調査
ちょうさ

・研
けん

究し
きゅう 

ながら、大牟田市
お お む た し

に最適
さいてき

な福祉
ふ く し

のまちづく

りに取
と

り組
く

んでいきます。 

 日頃
ひ ご ろ

からの皆々
みなみな

様
さま

の御支援
ご し え ん

、御
ごき

協力に
ょうりょく 

感謝申し上
かんしゃもう  あ

げますととも

に、なお一層
いっそう

の力強い
ちからづよ 

ご指導
し ど う

、ご

支援
し え ん

をよろしくお願
ねが

いします。 

2020年
ねん

4月
がつ

大牟田市
お お む た し

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

 

答
こたえ

 文科省
もんかしょう

では、平成
へいせい

30年
ねん

に組織
そ し き

再編
さいへん

がなさ

れ、総合教育政策局が設置
そうごうきょういくせいさくきょく せっち

された。その目的
もくてき

は、

学校教育政策と社会教育政策の
がっこうきょういくせいさく しゃかいきょういくせいさく 

分断
ぶんだん

・縦割
た て わ

りの

解消と伺っ
かいしょう うかが 

ている。その方
ほう

向性
こうせい

は、教育基本法
きょういくきほんほう

第３条
だい じょう

の生涯学習の
 しょうがいがくしゅう 

理念
り ね ん

に基
もと

づいた生涯学習
しょうがいがくしゅう

政策
せいさく

の実現
じつげん

であり、誰
だれ

もが必要
ひつよう

なときに必要
ひつよう

な

教育
きょうい

を
く 

受
う

け、充実した生涯
じゅうじつ  しょうがい

を送
おく

ることができる

環境
かんきょ

の
う 

実現
じつげん

を目指
め ざ

すもの。また、平成
へいせい

２８年
ねん

に

教育機会確保法
きょういくきかいかくほほう

が施行
し こ う

され、各市町村
かくしちょうそん

において

様々
さまざま

な事情
じじょう

により義務教育未修了等の方々
ぎむきょういくみしゅうりょうとう  かたがた

に

就学
しゅうが

の
く 

機会
き か い

の
 て

提供
いきょう

することとされ、市民
し み ん

の方
かた

か

らも問合
といあわ

せがあっている。大牟田
お お む た

の
 き

教育
ょういく

の理念
り ね ん

である誰
だれ

一人
ひ と り

取り残
と  の こ

さないという観点
かんてん

からも

夜間
やかんち

中学
ゅうがく

の設置
せ っ ち

は大切
たいせつ

だ。このようなことから

、中学校再編
 ちゅうがっこうさいへん

の中間見直
ちゅうかんみなお

しの機会
き か い

に夜間
やかんち

中学
ゅうがく

の設置
せ っ ち

を検討
けんとう

することとした。国
くに

の方向性
ほうこうせい

、法
ほう

の施行
し こ う

の中
なか

、学び直
まな  なお

すという生涯学習を進
 しょうがいがくしゅう すす

めて

いくことは本市
ほ ん し

にとって大切
たいせつ

である。 

 

 

（５）2030年
ねん

以降
い こ う

の介護
か い ご

保険
ほ け ん

事業所
じぎょうしょ

の有効
ゆうこう

活用
かつよう

 

問
とい

 あと 10年
ねん

たつと後期
こ う き

高齢者
こうれいしゃ

も減少
げんしょ

し
う 

、統
とう

計
けい

的
てき

には介護
か い ご

保険
ほ け ん

事業所
じぎょうしょ

も減少
げんしょ

し
う 

ていく。市長
しちょう

公約
こうやく

の

ＡＩ・ＩＴ企業
きぎょう

、
 け

研究
んきゅう

開発型
かいはつがた

企業
きぎょう

などの企業
きぎょう

誘
ゆう

致
ち

に活用
かつよう

してはどうか？ 

答
こたえ

 閉鎖
へ い さ

された介護
か い ご

保険
ほ け ん

事業所
じぎょうしょ

等
とう

を情報関連企
じょうほうかんれんき

業な
ぎょう 

どの目的
もくてき

で活用
かつよう

する場合
ば あ い

、都市計
としけいか

画法上
くほうじょう

の事
じ

業
ぎょ

の
う 

用途
よ う と

が変
か

わる。場所
ば し ょ

や施設
し せ つ

の規模
き ぼ

等
とう

が企業
きぎょう

ニ

ーズに合致
が っ ち

するものについては企業
きぎょう

への
 し

紹介
ょうかい

を

検討
けんとう

していく。 

２．生涯学習の
しょうがいがくしゅう

まちづくりと夜間中学
やかんちゅうがく

について 

問
とい

 2018年
ねん

10月
がつ

16日
にち

に文科省
もんかしょう

は、新時代
しんじだい

の
 き

教
ょう

育
いく

政
せい

策
さく

実
じつ

現
げん

に向
む

けた大
おお

きな組織
そ し き

再編
さいへん

を
 お

行
こな

い、総合教育
 そうごうきょういく

政策局
せいさくきょく

を設置
せ っ ち

された。この再編
さいへん

こそが地域
ち い き

におけ

る生涯学習の
 しょうがいがくしゅう 

推進
すいしん

と共生
 きょうせい

社会
しゃかい

の実現
じつげん

、夜間中学
やかんちゅうがく

設
せっ

置
ち

への動
うご

きにつながっていると考える
かんが   

。この流れ
なが  

と、今回
こんかい

の本市
ほ ん し

の夜間中学設置
やかんちゅうがくせっち

に向
む

けた取
と

り組
く

み

についての教育長の
 きょういくちょう 

お考え
かんが 

を伺い
うかが 

たい。 

 

 
■保健所

ほけんじょ

の手続
て つ づ

き：南筑後保健福祉環境事務所
みなみちくごほけんふくしかんきょうじむしょ

 

 三橋町
みつはしまち

今
いま

古賀
こ が

8-1 TEL:72-2111 メールは HP 

■産業
さんぎょ

廃棄物
うはいきぶつ

などの手続
て つ づ

き： 

 南筑後保健福祉環境事務所
みなみちくごほけんふくしかんきょうじむしょ

（八女分庁舎
やめぶんちょうしゃ

） 

 八女市
や め し

本村
もとむら

25 TEL:0943-22-6964 ﾒｰﾙは HP 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健所
ほけんじょ

は４月
がつ

からどうなるの？ 
 市民

し み ん

の皆
みな

さんからよく尋
たず

ねられます。 

 ４月
がつ

からは下
した

のようになります。 

 詳
くわ

しくは広報
こうほう

おおむた（３月１日号
さんがつついたちごう

） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

妊娠届
にんしんとど

の
け 

受付
うけつけ

や母子
ぼ し

健康
けんこう

手帳
てちょう

の交付
こ う ふ

 １歳
  さい

６

カ
か

月
げつ

児
じ

・３歳児
 さ い じ

歯科
し か

検診
けんしん

 育児
い く じ

支援
し え ん

 がん検診
けんしん

 

国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

の特定
とくてい

健
けん

診
しん

 各種
かくしゅ

健康
けんこう

相談
そうだん

 

栄養
えいよう

指導
し ど う

 健康
けんこう

料理
りょうり

教室
きょうしつ

 歯科
し か

保健
ほ け ん

 心
ここ

の
ろ 

健
けん

康
こう

づくり 物忘れ
ものわす  

予防
よ ぼ う

 予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

の勧奨
かんしょう

など 

 

 

保健所
ほけんじ ょ

が保健
ほ け ん

センターに変
か

わりました 

保健
ほ け ん

センターでは、次
つぎ

の事業
じぎょう

を行い
おこな 

ます。 

２年
ねん

かけてバリアフリー化
か

等
とう

の改修
かいしゅ

さ
う 

れます。 

 

 

 

 

コロナウイルス終息
しゅうそく

まで、外出
がいしゅ

を
つ 

控
ひか

え、「密閉
みっぺい

」、「密集
みっしゅ

」
う 

、「密接
みっせつ

」を避
さ

けましょう！ 
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（１－３） 
（１－２） 

一般
いっぱん

質問
しつもん

のご報告
ほうこく

 
市議
し ぎ

会報
かいほう

に載
の

せていないものを報告
ほうこく

します。 

１．これからの福祉
ふ く し

のまちづくりについて 

（１）これからの福祉
ふ く し

のあり方
かた

 

問
とい

 地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターのうち、手
て

鎌
がま

は

平成
へいせい

３０年
ねん

１０月
がつ

から、三川
み か わ

はこの４月
がつ

から

市
しち

直
ょく

営
えい

となる。専門職を
せんもんしょく 

どのように確保
か く ほ

され

るのかを伺い
うかが 

たい。 

答
こたえ

 市内
し な い

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

などからの派遣
は け ん

や

会計年度任用職員
かいけいねんどにんようしょくいん

の採用
さいよう

により確保
か く ほ

する予定
よ て い

 

問
とい

 派遣
は け ん

などでは高齢者
こうれいしゃ

とご家族
か ぞ く

に長年
ながねん

にわ

たりじっくり寄
よ

り添
そ

う「伴走型
ばんそうがた

支援
し え ん

」が難し
むずか 

い

のではないかと思
おも

うがいかがか？ 

答
こたえ

 継続性
けいぞくせい

は常に
つね  

抱
かか

えた課題
か だ い

と認識
にんしき

する。 

問
とい

 市長
しちょう

に伺う
うかが 

。ぜひとも専門職を正規職員
せんもんしょく せいきしょくいん

として採用
さいよう

し、継続
けいぞく

したスキル、継続
けいぞく

した経
けい

験
けん

、継続
けいぞく

した信頼
しんらい

関係
かんけい

が必要
ひつよう

だがいかが？ 

答（関市長）
こたえ せきしちょう 

 伴走的
ばんそうてき

支援
し え ん

や地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアは

大変
たいへん

重要
じゅうよ

。
う 

介護
か い ご

人材
じんざい

の不足
ふ そ く

の中
なか

で専門
せんもん

職
しょ

の
く 

確
かく

保
ほ

は大
おお

きな課題
か だ い

。次期
じ き

介護
か い ご

保険
ほ け ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

の策
さく

定
てい

において、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターの専門職
 せんもんしょく

の確保
か く ほ

についてどのような方策
ほうさく

が効果的
こうかてき

であ

るのか、御指摘
ご し て き

の市
し

直営
ちょくえい

センターの 

あり方
かた

も含
ふく

めて十分検討
 じゅうぶんけんとう

していく。 

（２）大牟田市
お お む た し

健康
けんこう

福祉
ふ く し

総合
そうごう

計画
けいかく

 

問
とい

 この計画
けいかく

は 2021年
ねん

４月
  がつ

策定
さくてい

に向け
む け

、個別
こ べ つ

の高齢者
こうれいしゃ

、
 し

障害者
ょうがいしゃ

、地域
ち い き

福祉
ふ く し

、健康
けんこう

、食育
しょくいく

な

ど様々
さまざま

な計画
けいかく

を一本化
いっぽんか

する計画
けいかく

だ。本市
ほ ん し

の

計画
けいかく

の特徴
とくちょ

、
う 

進み具合
す す  ぐ あ い

、課題
か だ い

などを伺い
うかが 

たい。 

答
こたえ

 複合化
ふくごうか

・複雑化
ふくざつか

した課題
か だ い

を抱
かか

える世帯
せ た い

な

どが、制度
せ い ど

の狭間
は ざ ま

に陥る
おちい 

ことがないよう包
ほう

括
かつ

的
てき

な支援
し え ん

体制
たいせい

を構築
こうちく

することを目的
もくてき

とする。 

 例
たと

えば、高
こう

齢
れい

の親
おや

と引
ひ

きこもりの子
こ

の二人
ふ た り

世帯
せ た い

、いわゆる 8050問題
もんだい

など支援
し え ん

する場合
ば あ い

、

多数
た す う

の相談
そうだん

支援
し え ん

機関
き か ん

同士
ど う し

で連携
れんけい

できるよう相
そう

談
だん

支
し

援
えん

のあり方
かた

などについても検
けん

討
とう

する。 

 現在
げんざい

の進み具合
す す  ぐ あ い

は各計画
かくけいかく

をまとめ上
あ

げると 

期間
き か ん

：２月
がつ

２８日
にち

（金
きん

）～３月
がつ

２７日
にち

（金
きん

） 

質問戦
しつもんせん

はコロナウイルス対応
たいおう

、市役所庁舎
しやくしょちょうしゃ

に集中
しゅうちゅう

 

 ６～１１日
にち

の４日間
よっかかん

、１１人
にん

の議員
ぎ い ん

が質問
しつもん

。質
しつ

問
もん

戦
せん

では、市長
しちょう

の政治
せ い じ

姿勢
し せ い

、コロナウイルス対応
たいおう

、市
し

役所庁舎整備
やくしょちょうしゃせいび

について質問
しつもん

が集中し
 しゅうちゅう 

、体育館
たいいくかん

の建
た

て替
か

えや夜間中学
やかんちゅうがく

などについても幅広く
はばひろ  

質問
しつもん

され

ました。１０日
と お か

には、一般
いっぱん

質問
しつもん

に立
た

ちました。 

【主
おも

な議案
ぎ あ ん

】 ※新年度
しんねんど

予算
よ さ ん

は第２部
だ い  ぶ

に掲載
けいさい

 

※新年度
しんねんど

予算
よ さ ん

含め
ふく  

、市長
しちょう

提出
ていしゅ

の
つ 

全議案
ぜんぎあん

に賛成
さんせい

可決
か け つ

 

令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

補正
ほ せ い

予算
よ さ ん

     ２０３０万
まん

円
えん

の減
げん

 

●市民栄誉賞関係費
しみんえいよしょうかんけいひ

 ２８万円
まんえん

・・・「ペシャワー

ル会
かい

」現地
げんちだ

代表
いひょう

の中村
なかむら

哲
てつ

医師
い し

、本市
ほんしし

出身
ゅっしん

の漫
まん

画家
が か

萩尾
は ぎ お

望
も

都
と

さんに授与
じ ゅ よ

するための経費
け い ひ

 

●庁舎整備推進事業費
ちょうしゃせいびすいしんじぎょうひ

       ３１１万円
まんえん

 

 ２月
がつ

に実施
じ っ し

した市民
し み ん

アンケートの必要
ひつよう

経費
け い ひ

 

●低所得者
ていしょとくしゃ

・子育て
こ そ だ  

世帯向
せ た い む

け 

プレミアム商品券事業費
しょうひんけんじぎょうひ

  ４５００万円
まんえん

の減
げん

 

 申請
しんせい

が少
すく

なかったことから減額
げんがく

 

●（仮称
かしょう

）大牟田未来共創
おおむたみらいきょうそう

センター出捐
しゅつえん

金
きん

 

 ５００万円
まんえん

の減
げん

 出資
しゅっし

予定
よ て い

を出資
しゅっし

しなくなった 

●路線
ろ せ ん

バス運行
うんこう

対策
たいさく

事業費
じぎょうひ

補助
ほ じ ょ

   ９４５万円
まんえん

 

 乗 客
じょうきゃく

が予定
よ て い

より少
すく

なかったため補助
ほ じ ょ

金
きん

を追加
つ い か

 

副市長
ふくしちょう

人事
じ ん じ

  副枝
そ え だ

 修
おさむ

（前産業
ぜんさんぎょう

経済
けいざい

部長
ぶちょう

） 

全会
ぜんかい

一致
い っ ち

で可決
か け つ

した意見書
いけんしょ

 

●新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

対策
たいさく

の強化
きょうか

等
とう

を求
もと

める意見書
いけんしょ

 

●地域公共交通維持
ちいきこうきょうこうつういじ

のための財
ざい

政
せい

支
し

援
えん

の拡
かく

充
じゅ

を
う 

求
もと

める意見書
いけんしょ

 

●新
あら

たな過疎
か そ

対策法
たいさくほう

の制定
せいてい

に関
かん

する意見書
いけんしょ

 

古庄
ふるしょ

が
う 

提出
ていしゅ

した
つ   

意見書
いけんしょ

：映画
え い が

製作
せいさく

等
とう

におけるさら

なるバリアフリー化
か

の推進
すいしん

を求
もと

める意見書
いけんしょ

・・・

映画
え い が

「いのちスケッチ」に字幕
じ ま く

や音声
おんせい

解説
かいせつ

がなか

ったため、意見書
いけんしょ

を提出
ていしゅ

し
つ 

たが、護憲
ご け ん

5人、共産
にん きょうさん

2人
にん

のみの賛成
さんせい

少数
しょうす

で
う 

否決
ひ け つ

された。 

ともに、市民向
し み ん む

けのアンケート調査
ちょうさ

の準備中
じゅんびちゅ

。
う 

 

 今後
こ ん ご

の課題
か だ い

は、関係
かんけい

機関
き か ん

や団体
だんたい

などへ

ご意見
い け ん

を伺い
うかが 

、各分野
かくぶんや

のご要望
ようぼう

を把握
は あ く

し

た上
うえ

で、どのように総合的
そうごうてき

な計画
けいかく

として

取
と

りまとめていくかが重要と考え
じゅうよう かんが 

る。 

問
とい

 複合的
ふくごうてき

な課題
か だ い

解決
かいけつ

のためにはこの計画
けいかく

がい

いものになるが、今
いま

までの個別
こ べ つ

計画
けいかく

が総合
そうごう

計画
けいかく

に集約
しゅうや

さ
く 

れ、逆に明確
ぎゃく めいかく

にならないのではないか

と心配
しんぱい

するが、お考え
かんが 

を伺い
うかが 

たい。 

答
こたえ

 福祉
ふ く し

に関
かん

する各計画
かくけいかく

を統合
とうごう

し、各種
かくしゅ

施策
し さ く

を

包括的
ほうかつてき

・統合的
とうごうてき

に立案
りつあん

するが、数値
す う ち

設定
せってい

が求
もと

め

られる介護
か い ご

保険
ほ け ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

や障害
しょうが

福祉
いふくし

計画
けいかく

のほ

か、個別
こ べ つ

計画
けいかく

にも数値
すうちも

目標
くひょう

を設定
せってい

していく。 

問
とい

 来年度
らいねんど

予算案
よさんあん

にはパラスポーツ体験
たいけん

等
とう

事業
じぎょう

費
ひ

が 140万円計上さ
まんえんけいじょう 

れている。オリ・パラに向
む

け

障害者ス
しょうがいしゃ 

ポーツへの理解
り か い

をもう一歩
い っ ぽ

進
すす

め、アダ

プテッドスポーツを普及
ふきゅう

させることで市
し

民
みん

の健
けん

康
こう

づくりに寄与
き よ

すると思
おも

う。障害者
しょうがいし

や
ゃ 

高齢者
こうれいしゃ

、

子供
こ ど も

、あるいは女性
じょせい

などが参加
さ ん か

できるように
 し

修
ゅう

正
せい

された、あるいは新
あら

たにつくられた運動
うんどう

やス

ポーツ全般
ぜんぱん

を指
さ

し、風船
ふうせん

バレーや
 た

卓球
っきゅう

バレー、

車い
くるま 

すレクダンスなど、誰
だれ

もが参加
さ ん か

でき楽
たの

しめ

るものが幾
いく

つもある。この普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

に取り組
と  く

ま

れてはどうかと思
おも

う。市長
しちょう

公約
こうやく

のフレイル予防
よ ぼ う

（第 2部
だい  ぶさ

参照
んしょう

）にも繋
つな

がる。お考
かん

え
が 

を伺
うか

い
が 

たい。 

答
こたえ

 民間
みんかん

の取組み
と り く  

と連携
れんけい

しながら普及
ふきゅう

したい 

（３）大牟田未来共創
おおむたみらいきょうそう

センター 

問
とい

 昨年
さくねん

の予算
よ さ ん

特別
とくべつ

委員会
いいんかい

で、
 し

出捐
ゅつえん

金
きん

500万円
まんえん

について複数
ふくすう

の議員
ぎ い ん

から様々
さまざま

な観点
かんてん

から質問
しつもん

さ

れ、出捐
 しゅつえん

する場合
ば あ い

は議会
ぎ か い

に丁寧
ていねい

に説明
せつめい

し、理解
り か い

を得た
え  

上
うえ

で
 し

出捐
ゅつえん

するという説明
せつめい

のもと、賛成
さんせい

多数
た す う

で可決
か け つ

した。設立
せつりつ

の経緯
け い い

から参画
さんかく

の考え方
かんが かた

までを改めて
あらた   

伺い
うかが 

たい。 

答
こたえ

本市
ほ ん し

では認知症
にんちしょう

ケアの人材
じんざい

育成
いくせい

を行う
おこな 

ため

の研修
けんしゅ

セ
う 

ンターの設立
せつりつ

に向け
む  

検討
けんとう

してきた。平
へい

成
せい

30年
ねん

に、本市
ほ ん し

とＮＴＴ西日本
にしにほん

、ＮＴＴの３者
しゃ

で、生活
せいかつ

課題
か だ い

を解決
かいけつ

するための実証実験
 じっしょうじっけん

を実施
じ っ し

。 

その結果
け っ か

、認知症
にんちしょう

ケアの取
と

り組
く

みを発展
はってん

させるた

めに、昨年
さくねん

４月１日
しがつついたち

に、一般
いっぱん

社団
しゃだん

法人大牟田未来
ほうじんおおむたみらい

共創セ
きょうそう 

ンターが設立
せつりつ

された。設立
せつりつ

に当
あ

たっては、

市
し

の基金
き き ん

への出捐
しゅつえ

及び
んおよ 

社員
しゃいん

参画
さんかく

を目指
め ざ

していた

が、基金
き き ん

の構成
こうせい

などが当初
とうしょ

の前提
ぜんてい

とは異
こと

なってい

ることに加
くわ

え、期待
き た い

していた認知症
にんちしょう

ケアなどの事
じぎ

業
ょう

着
ちゃ

手
くし

の
ゅ 

めどが立
た

っていないことから、今年度
こんねんど

の

出捐
しゅつえ

及び
んおよ 

社員
しゃいん

参画
さんかく

については見合
み あ

わせたい。今後
こ ん ご

は、センターの事業
じぎょう

実績
じっせき

などを注視
ちゅうし

し官民協働の
かんみんきょうどう 

あり方
かた

を検討
けんとう

していく。 

（４）福祉
ふ く し

・介護
か い ご

分野
ぶ ん や

の雇用
こ よ う

環境
かんきょう

の改善
かいぜん

 

問
とい

 市内外
しないがい

では、医療
いりょう

、福祉
ふ く し

現場
げ ん ば

では、
 し

職員
ょくいん

が退
たい

職し
しょく 

ても新
あら

たな職員が入
しょくいん はい

らず、一人
ひ と り

減
へ

った人数
にんずう

で

働く
はたら 

厳
きび

しい職場
しょくば

環境
かんきょ

を
う 

幾
いく

つも伺う
うかが 

。市長
しちょう

公約
こうやく

の

「安心
あんしん

して元気
げ ん き

に暮
く

らせるまちづくり」、「若者
わかもの

が

夢
ゆめ

を持
も

って働
はた

く
ら 

まちづくり」を実現
じつげん

するため、本
ほん

市
し

らしい福祉
ふ く し

・介護
か い ご

分野
ぶ ん や

の雇用
こようか

環境
んきょう

の改善
かいぜん

に当
あ

た

っては人材
じんざい

の確保
か く ほ

が急務
きゅうむ

だ。お考え
かんが 

を伺い
うかが 

たい。 

答
こたえ

 介護
か い ご

人材
じんざい

の確保
か く ほ

は、平成
へいせい

21年度
ね ん ど

から国
くに

によ

る処遇
しょぐう

改善
かいぜん

が取り組
と  く

まれている。本市
ほ ん し

では、介護
か い ご

人材
じんざい

の確保
か く ほ

に向
む

けて介護
か い ご

サービス事業者協議会
じぎょうしゃきょうぎかい

と連携
れんけい

し、魅力
みりょく

ある介護
か い ご

業務
ぎょうむ

の情報発信
 じょうほうはっしん

や高齢者
こうれいしゃ

の社会
しゃかい

参加
さ ん か

支援
し え ん

、中学生
ちゅうがくせい

の総合的
そうごうてき

な学習
がくしゅう

の時間
じ か ん

を活用
かつよう

した福祉
ふ く し

の理解
り か い

と介護
か い ご

業務
ぎょうむ

の魅力
みりょく

を感
かん

じ

てもらうための教育
 きょういく

などを進
すす

めている。今後
こ ん ご

も、

介護
かいごし

職員
ょくいん

の職場
しょくば

環境
かんきょ

の
う 

改善
かいぜん

を促進
そくしん

し、介護
か い ご

業務
ぎょうむ

の

魅力
みりょく

についての
 じ

情報
ょうほう

発信
はっしん

等
とう

を通
とお

して介護
か い ご

人材
じんざい

の

確保
か く ほ

につながるよう取り組
と  く

んでいく。 

問
とい

 介護
か い ご

人材
じんざい

の確保
か く ほ

のため、例
たと

えば奨学金の
しょうがくきん 

支援
し え ん

を拡大
かくだい

する、
しゅ

就職
うしょく

準備
じゅんび

金
きん

を創設
そうせつ

するなど、本市
ほ ん し

ら

しい政策
せいさく

が必要
ひつよう

だが、関
せき

市長
しちょう

の考え
かんが 

を伺い
うかが 

たい。 

答（関市長）
こたえ せきしちょう 

 福祉
ふ く し

・介護
か い ご

分野
ぶ ん や

の雇用
こようか

環境
んきょう

の改善
かいぜん

は大変
たいへん

重要
じゅうよ

な
う 

課題
か だ い

だ。国
くに

に対し
たい  

対応
たいおう

を求
もと

めていく

とともに魅力
みりょく

ある介護
か い ご

業務
ぎょうむ

の
 じ

情報
ょうほう

発信
はっしん

など、介護
か い ご

サービス事業者協議会
じぎょうしゃきょうぎかい

とも連携
れんけい

しながら介護
か い ご

人
じん

材
ざい

の確保
か く ほ

に努
つと

める。 

要望
ようぼう

 本市
ほ ん し

の若者
わかもの

が働く
はたら 

誇
ほこ

りがある政策
せいさく

を打
う

ち

出
だ

して頂
いた

く
だ 

ことを要望
ようぼう

する。 


